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 CALDERÓN SOLAPÓ LA IMPUNIDAD DEL NARCO, ACUSA EU 

 EPN: CONGRESO DEFINIRÁ REFORMA 

 SIN REFORMA, LA INVERSIÓN SE IRÁ HACIA EU: PEÑA 
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 PERDONARÁN EL IVA A PYMES MAQUILADORAS 

 EJÉRCITO... CONTRA CRIMEN 

 EPN ANUNCIA PLAN NUEVO GUERRERO CON 61 MIL MDP 
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EL BCE REDUCE TIPOS AL MÍNIMO DEL O.25% ANTE LA DÉBIL 
RECUPERACIÓN 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

Rectores buscan revertir recorte 
 

Hoy representantes de universidades públicas discutirán en San Luis Potosí durante la 41 sesión ordinaria del Consejo 
de Universidades Públicas e Instituciones Afines el proyecto de Presupuesto de Egresos, donde los fondos 
extraordinarios tienen una reducción de mil 800 millones de pesos menos en relación con el año anterior. El Secretario 
General de la ANUIES, Enrique Fernández Fassnacht, explica que las bolsas de recursos de los programas se 
agruparon de forma distinta. Subrayó que lo destinado en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2014 
implica un crecimiento real de 3.3% respecto de 2013. (El Universal, p. 15) 
  
·       Eliminan instancia de la ALDF que creó becas para alumnos de escuelas privadas 
 
Las Comisiones Unidas de Normatividad Legislativa y Educación aprobaron el dictamen para derogar diversos artículos 
de la Ley Orgánica y el Reglamento Interior de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), con la finalidad de 
extinguir la unidad administrativa que dio origen al fideicomiso Fondo de Apoyo a la Educación y el Empleo de las y los 
Jóvenes en el Distrito Federal, creado por ese órgano en 2010. El Presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, 
Manuel Granados, aclaró que no se liquida el fideicomiso, sino que sólo se elimina la unidad administrativa en relación 
con la Ley Orgánica de la Asamblea, que es la ruta legal que se sigue para que en los actos jurídicos administrativos o 
penales correspondientes, donde exista responsabilidad, no haya prescripción de actos. (La Jornada, p. 36) 
 

·       Auditoría por becas “es asunto político” 
 
Ex diputados de la Asamblea Legislativa del DF investigados por presuntamente desviar recursos del Fideicomiso de 
Becas, acusaron a la actual Comisión de Gobierno de convertir el tema en un asunto político. Alejandra Bárrales, ex 
Presidenta de la Comisión de Gobierno, y Adolfo Orive, ambos integrantes del anterior Comité Técnico del Fideicomiso 
de Apoyo a la Educación y Empleo de las y los Jóvenes (FIJOV), dijeron que las acusaciones en su contra carecen de 
fundamento. Incluso Orive acusó al actual Presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados, de negarse a 
recibir el informe final que la V Legislatura hizo del FIJOV, a pesar de que preside el nuevo Comité Técnico. Indicó que 
durante dos meses (agosto y septiembre) buscó a Granados para entregarle el informe, pero éste nunca lo recibió. 
(Excélsior, PP y 4-Comunidad) 

 
 

SEP 
 

·       Descarta SEP modificaciones a la Reforma 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseguró ayer que el acuerdo al que se está llegando con la 
disidencia magisterial no tendrá efectos sobre la Reforma Educativa. “Las reformas están dictadas por la Ley, no se 
convienen; están expresadas por la Ley”, dijo al destacar que los maestros ya entendieron la Reforma por lo que se 
espera que la oposición a ella irá decayendo. “La Ley no fue hecha ni por uno ni por dos, ni por tres sujetos. Fue hecha 
por 500 diputados federales, por 128 senadores y por todos los integrantes de 25 Congresos locales que forman parte 
de todas las fuerzas políticas del país. Señaló que los docentes tienen derecho a expresar libremente su opinión, 
siempre y cuando no se afecte el interés superior de los niños. (Reforma, p. 6) 
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·       Reclaman abrir pacto con CNTE 
 
Organizaciones educativas y legisladores pidieron a la Secretaría de Gobernación transparentar y explicar las 
negociaciones que lleva a cabo con los sindicatos magisteriales pues, incluso, se vulnera el estado de derecho, expresó 
Claudio X. González, Presidente de la organización Mexicanos Primero. (Reforma, PP) 
 
·       Dice SEGOB aclarar sólo dudas a CNTE 
 
El documento que Gobernación entregó a los líderes del magisterio disidente sólo busca aclarar los puntos más 
importantes de la Reforma Educativa, aseguró el Subsecretario de Normatividad de Medios. Eduardo Sánchez. El 
también Vocero del Gabinete de Seguridad dijo además que el nuevo Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación (INEE) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) no estarán obligados a tomar las propuestas que para 
formular los criterios de evaluación puedan o no aportar los maestros agrupados en la CNTE. (Reforma, p. 6) 
  
·       Son opacos 83% de los programas sociales 
 
El 83% de los programas sociales del gobierno (142 de 169) carecen de mecanismos de rendición de cuentas, a pesar 
de que a ellos se destina el 39.7% del gasto social según un análisis hecho por el IMCO, FUNDAR, el Centro de Análisis 
e Investigación, México Evalúa y GESOC. Alejandro González Arreola, Director de GESOC, aseguró que otros 33 
programas están identificados por no estar en condiciones de resolver el problema público que les dio origen, debido a 
su bajo nivel de cobertura. En este rubro destacaron el Programa de Apoyo Alimentario de la Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), el de Apoyo al Empleo (de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social) y el Programa Escuelas de 
Calidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sobre éste último González Arreola destacó que se trata de un 
programa con problemas de diseño, pues tiene una cobertura de 18%, que "difícilmente" resolverá el problema 
educativo. (El Financiero, PP) 
 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
·       Censa INEGI 69.9% de escuelas 
 
Como parte del levantamiento del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial, al 5 de 
noviembre se han visitado más de 246 mil planteles, que representan 90.8% de los centros de trabajo objeto de estudio, 
informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Quedan pendientes por iniciar 9.2 por ciento. Precisó 
que se ha censado 69.9% de centros de trabajo, mientras que 11.1% está en proceso de levantamiento y en 9.8% no se 
obtuvo información. Las entidades con mayor porcentaje de centros visitados son Hidalgo, con 99%; Distrito Federal, 
98.8%; Guanajuato, 98.7%; Querétaro, 97.2%, y Aguascalientes con 96.5 por ciento. En contraste, Guerrero, Oaxaca, 
Durango, Puebla y Baja California Sur presentan el menor avance, indicó el Instituto en un comunicado. (Excélsior, p. 
2) 
 
·       Aumento de 3.5% a STUNAM referente para el mini salario 
 
Las negociaciones decembrinas entre empresas y sindicatos en el seno de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos 
(CONASAMI) para fijar el salario mínimo vigente para 2014, tendrán como referencia el 3.5% de aumento salarial que 
recientemente logró el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM). Así lo 
previó Alfonso Navarrete Prida, Secretario del Trabajo y Previsión Social, al señalar que, "aunque no hay una Ley que lo 
diga, al STUNAM le toca iniciar el ciclo laboral del próximo año", y ese sindicato acordó un monto en materia de salarios 
que se convierte en referente y será tomado en cuenta en la CONASAMI. (El Financiero, p. 16-Economía) 
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·        Proponen fondo para mitigar IVA fronterizo 
 
En la mesa de negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2014, la Cámara de Diputados 
planteó la creación de un fondo de apoyo para los estados fronterizos a fin de evitar la pérdida de competitividad por la 
homologación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 11 al 16% que entrará en vigor el 1 de enero próximo. En líder 
panista Luis Alberto Villarreal García expresó que en el tema educativo se requiere una inversión en 2014 para 
acompañar la Reforma constitucional y sus leyes reglamentarias, que entraron en vigor este año. "Creemos que si de 
verdad apostamos por una Reforma Educativa ahora, hay que acompañarla para que no quede en letra muerta", dijo. 
En educación superior ha crecido la matrícula de universidades y mejorado sus indicadores, por lo que es 
imprescindible otorgarles mayores recursos, dijo. (El Financiero, p. 36) 
 
·       Gobierno de Cué pagará mil 100 mdp de aguinaldo a maestros del plantón 
 
El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) pagará mil 100 millones de pesos en aguinaldos a los 
profesores de la sección 22 de la CNTE y cubrirá el importe correspondiente a dos quincenas completas, aparte de 
algunos pagos extra por conceptos derivados del fin de año. (La Crónica, p. 8) 
  
·       Entregarán apoyos directo a alumnos 
 
La Asamblea Legislativa del DF (ALDF) determinó cambiar el mecanismo de entrega de becas para entregar los 
recursos directamente a los alumnos beneficiados. Ante las inconsistencias y el manejo irregular que las 12 
universidades privadas tuvieron en la Legislatura pasada y con los actuales Diputados, la Comisión de Gobierno 
determinó modificar el mecanismo. Las becas que recibirán los beneficiarios del Programa de Apoyo a la Educación de 
la Juventud del DF –nuevo nombre del programa- serán en pagos directos mensuales al acudir a las oficinas de la ALDF 
y presentar su comprobante de inscripción y de pago de colegiatura. (Reforma, p. 1-Ciudad) 
  
·       Prohíben a maestros y papás pedir apoyo al municipio de N. Laredo 
 
Directores de planteles educativos y padres de familia de escuelas de Nuevo Laredo, Tamaulipas, tienen prohibido 
solicitar ayuda o apoyo al gobierno municipal, si los canales no son a través del Centro Regional de Educación de esta 
ciudad. (Excélsior, p. 27) 
 
 

SNTE /CNTE 
 

·       Prevé Peña pérdidas si no se abre PEMEX 
 
Al participar en un foro de la revista británica The Economist, el Presidente Enrique Peña Nieto subrayó que aún cuando 
la CNTE logró un acuerdo que podría limitar los alcances de la Reforma Educativa, su proyecto garantiza derechos a los 
docentes, pero también les impone nuevas condiciones. Éstos son, enumeró: la evaluación, la dignificación de la 
infraestructura escolar y la autogestión de los planteles para que profesores y padres de familia puedan hacer frente a 
las necesidades. "Ahora ocupa al Gobierno dedicar mayores esfuerzos a la calidad de la educación, y por eso se logró 
consensar el respaldo a una Reforma Educativa que está en su etapa de instrumentación. Otro elemento fundamental 
es el garantizar los derechos laborales de los maestros, pero establecer también nuevas reglas para quienes se 
incorporen a la prestación del servicio educativo del futuro", apuntó. (Reforma, p. 10) 
  
·       Niegan ablandar la Ley 
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No hay ningún acuerdo con la CNTE que contravenga la Reforma Educativa, afirmó ayer el Subsecretario de 
Gobernación, Eduardo Sánchez. "Que quede muy claro: la Secretaría de Gobernación no ha llevado a cabo, ni podrá 
llevarlo a cabo, ningún acuerdo que esté en contra de lo que la ley ya establece y lo que la voluntad de los diputados y 
senadores y el Constituyente Permanente han expresado a través de la legislación", aseguró el funcionario. Sánchez 
aclaró en entrevista que el documento firmado por el Subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, sobre 
decisiones en materia educativa, tiene un carácter informativo. Su objetivo, aseveró, es que los líderes magisteriales les 
expliquen a sus bases el alcance de las reformas. (Reforma, PP) 
  
·       Conceden más tiempo a la CNTE para que responda 
 
La Secretaría de Gobernación y el Gobierno del Distrito Federal esperarán a que la CNTE consulte a sus bases y 
determine si acepta la propuesta que realizó el martes la autoridad federal con el propósito de terminar el conflicto. En 
Gobernación se informó que no había ninguna fecha establecida para un nuevo encuentro con los maestros, ya que se 
encontraban a la espera de ser notificados por el magisterio de la realización de la consulta sobre el documento 
entregado el 5 de noviembre por el Subsecretario Luis Enrique Miranda. La postura de la dependencia es que se 
mantiene en total disposición al diálogo y que este se concretará una vez que haya materia de discusión, es decir, 
cuando los maestros tengan lista su respuesta, lo que se especula podría ocurrir hoy. (Milenio, PP y 8) 
  
·       Hoy encuentro en la SEGOB 
 
La reunión de integrantes de la comisión negociadora del magisterio disidente y funcionarios de la Secretaría de 
Gobernación se realizará este viernes, señalaron fuentes de la dependencia. “Este jueves no fue posible porque los 
maestros tenían su propia agenda de movilización”, afirmaron. (La Jornada, p. 14) 
  
·       Refuerza CNTE el campamento 
 
De la mañana a la noche de ayer, el campamento de la CNTE aumentó en número de maestros, carpas y puestos 
ambulantes en torno al Monumento a la Revolución. Cerca de mil 500 maestros procedentes de Chiapas reforzaron el 
plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación que ocupa gran parte de la Plaza de la República 
desde el 13 de septiembre. Docentes arribaron desde las 15:00 horas a bordo de 144 vehículos, de los cuales 18 eran 
autobuses. Los maestros fueron recibidos con un mitin en el Ángel de la Independencia. Por la mañana, los 
manifestantes hicieron una compactación del campamento que, al final, sirvió para dar espacio a los maestros que 
llegarían. (Reforma, p. 1 y 5-Ciudad) 
  
·       Volveremos al Zócalo si el plantón no cabe en el Monumento a la Revolución: CNTE 
 
Al arribar ayer dos caravanas de docentes a la Ciudad de México, dirigentes de la CNTE advirtieron que si no caben en 
el plantón, tendrán que utilizar las vialidades del Monumento a la Revolución o “regresar al Zócalo”. Asimismo, 
consideraron que la última respuesta de la Secretaría de Gobernación en relación con la evaluación de los docentes no 
es aceptable porque “está por encima de la Ley”. En el transcurso del día de ayer, maestros liberaron de manera parcial 
algunas calles del Monumento a la Revolución, luego del nuevo plazo dado por la administración de Miguel Ángel 
Mancera. (La Jornada, p. 14) 
  
·       Llevará el GDF a Bucareli inconformidad de los habitantes del DF, afirma Mancera 
 
El Gobierno del Distrito Federal llevará a las mesas de negociación entre la Secretaría de Gobernación y la CNTE la 
inconformidad de los ciudadanos por el plantón de los maestros, “y la voz de que no se puede permitir ya esta invasión 
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del circuito” del Monumento a la Revolución, afirmó Miguel Ángel Mancera. Luego de entregar apoyos económicos a 
beneficiarios del programa PROFASE, en las instalaciones de la Comisión de Recursos Naturales, el mandatario 
capitalino refirió en entrevista que la dependencia federal le dijo que “hay un punto claro de acercamiento hacia la 
solución del conflicto. (La Jornada, p. 14) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

·       Anuncian 7 mil mdp para plan Guerrero 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto anunció una inversión de 7 mil millones de pesos para el Plan Nuevo Guerrero con 
una ampliación para 2014 de 30 mil millones con los que buscará ayudar a la reconstrucción y fortalecimiento del 
estado. Anoche a través de su cuenta de Twitter el Presidente señaló que con este plan se detonarán inversiones hasta 
por un total de 61 mil millones que provendrán de recursos federales. En el evento, por la tarde, explicó que con esto no 
sólo se busca ayudar en la emergencia provocada por las lluvias ocasionadas por los fenómenos meteorológicos Ingrid 
y Manuel, sino hacer un acto de justicia para la entidad. (El Universal, p. 4) 
  
·       Encargan a ciudadanos vigilar los recursos 
 
Un ejército de ciudadanos, agrupados en comités estatales, municipales, comunitarios y de obras, vigilará que las 
autoridades de los tres órganos de Gobierno no desvíen recursos o caigan en actos de corrupción con los fondos de 
reconstrucción. El Presidente Enrique Peña Nieto tomó protesta a decenas de esos consejos, pese a que no se dijo 
cómo fueron seleccionados ni cómo operarán. El Gobernador Ángel Aguirre aseguró que el compromiso de los tres 
órdenes de Gobierno es que habrá una ventilla única de gestión para evitar traslapes, disputas o desvíos de recursos. 
(Reforma, p. 20) 
  
·       Sin Reforma, la inversión se irá hacia EU: Peña 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que si México no explota de manera más amplia y racional sus recursos 
energéticos, perderá competitividad y las inversiones productivas pueden ir a parar a Estados Unidos, pues dicho país 
se está convirtiendo en una potencia mundial en materia energética. Al participar en la Cumbre México 2013: El próximo 
capítulo, organizada por The Economist, el Presidente dijo que será el Congreso el que defina los alcances de la 
Reforma Energética y encuentre los puntos de conciliación entre las distintas propuestas, y confió en que el resultado 
final sea un andamiaje jurídico que haga del país una potencia en materia energética. (Milenio, Ocho Columnas, p. 4) 
  
·       Considera SHCP vital la Reforma Energética 
 
La aprobación de la Reforma Energética es crucial para implementar la agenda de cambios estructurales en México y 
será determinante para la competitividad, aseguró Luis Videgaray, Secretario de Hacienda. El corazón de dicha 
propuesta, dijo, está en buscar nuevas formas de colaboración con la iniciativa privada para buscar métodos de 
financiamiento en el sector energético y en privatizar las reservas o la renta petrolera. Enfatizó que México necesita una 
Reforma Energética profunda y que el Presidente Enrique Peña Nieto quiere que el Estado mantenga la propiedad de 
los hidrocarburos y el control del Sistema Electrónico Nacional. (Reforma, p. 5) 
  
·       SENER: es viable Tula sólo con socio 
 
El Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que para construir una refinería como la de Tula, es 
necesario que Petróleos Mexicanos (PEMEX) tenga capacidad de asociación. La obra, precisó, tiene un costo estimado 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

de 11 mil millones de dólares, una inversión muy grande muy fuerte para PEMEX. El Secretario consideró absurdo que 
se prohíba a PEMEX asociarse en México con empresas para que el costo de la refinería sea menor y, por el contrario, 
tenga permitido hacer sociedad con compañías para construir obras de ese tipo en el extranjero. (El Universal, Ocho 
Columnas) 
  
·       Ley militar acorde a retos, pide SEDENA 
 
El Secretario de la Defensa Nacional (SEDENA), Salvador Cienfuegos Zepeda, aseguró ante diputados de todas las 
fuerzas políticas que las Fuerzas Armadas requieren de un marco jurídico moderno con instrumentos legales apropiados 
y funcionales para estar a la altura de los desafíos que enfrenta diariamente. En la develación de una placa en la 
Cámara de Diputados por los cien años de vida del Ejército, Cienfuegos dijo que el reto que tienen las Fuerzas Armadas 
es grande pero han ajustado sus capacidades de acción y operación. (El Universal, PP y 9) 
  
·       Admiten en Migración corrupción interna 
 
Ardelin Vargas, Comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), reconoció que la dependencia se encuentra 
corroída por la corrupción. En respuesta a los cuestionamientos de los religiosos y activistas, el funcionario federal 
aceptó que es necesario dinamitar técnicamente las estructuras, en las que se ha enquistado la corrupción, reveló que 
han sido destituidos dos mil servidores públicos, por estar vinculados a diversas irregularidades. (Reforma, p. 15) 
  
·       Calderón solapó la impunidad del narco, acusa EU 
 
Las autoridades mexicanas han tratado de minimizar los crímenes del narcotráfico, y la responsabilidad que tienen en el 
esclarecimiento y resolución de los mismos, señala información desclasificada del Departamento de Estado que fue 
difundida por la Organización no Gubernamental National Security Archive. En los documentos se acusa a la 
administración del ex Presidente Felipe Calderón de ocultar información sobre las matanzas sistemáticas de migrantes 
centroamericanos, y se denuncia la complicidad de funcionarios gubernamentales con el crimen organizado, así como el 
secreto con que se llevan a cabo los juicios contra delincuentes detenidos. Se menciona que las investigaciones sobre 
la masacre de San Fernando, Tamaulipas, donde murieron 72 migrantes, se mantienen en confidencialidad. (La 
Jornada, Ocho Columnas, p. 3) 
  
·       Gastan millones en flota aérea 
 
El mantenimiento de la flota aérea de la Presidencia de la República costó 164 millones 126 mil 687 pesos en los 
primeros nueve meses de la administración de Enrique Peña Nieto, de acuerdo con información proporcionada en la 
base de trasparencia, por una solicitud de información a la Presidencia de la República. Cuando todavía era presidente 
Felipe Calderón, la cantidad erogada fue de 150 millones 214 mil 997 pesos. (El Universal, p. 12) 

  
 

INTERNACIONAL 

  

·       Alista EU veto de grasas trans 
 
La Administración de Alimentos y Drogas (FDA) de Estados Unidos propuso ayer una serie de medidas con las que 
planea eliminar las grasa artificiales trans que provocan gran parte de las muertes por males cardiacos. Las nuevas 
medidas, ya no consideran seguras este tipo de grasas, que se producen de hidrogenar aceite vegetal para que sea 
más sólido y que los alimentos parezcan más atractivos, este tipo de sustancias son comunes en alimentos como las 
pizzas congeladas y las palomitas para microondas. Con la propuesta, que estará a discusión pública durante los 
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siguientes 60 días, los aceites hidrogenados pasarían a considerarse un aditivo, y estarían sujetos a aprobación de la 
FDA antes de su comercialización. (Reforma, p. 22) 
  
·       Blindan cielo venezolano 
 
El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció ayer que su Gobierno instalará una sistema antiaéreo de defensa 
en sitios clave del país, incluidos barrios pobres de Caracas. El objetivo es garantizar que nunca en la vida una aviación 
militar enemiga, extranjera imperialista, entre a Venezuela o a las ciudades, dijo el Mandatario durante una visita a una 
barriada de la capital. (Reforma, p. 23) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/11/13 NACIÓN 15 

 

 
Natalia Gómez 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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El fideicomiso no desaparece, aún se le audita: Manuel Granados 
 

Eliminan instancia de la ALDF que creó becas para alumnos de 
escuelas privadas 
Bertha Teresa Ramírez 

  
Las comisiones unidas de Normatividad Legislativa y Educación aprobaron el dictamen para derogar diversos artículos 
de la Ley Orgánica y el Reglamento Interior de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), con la finalidad de 
extinguir la unidad administrativa que dio origen al fideicomiso Fondo de apoyo a la educación y el empleo de las y los 
jóvenes en el Distrito Federal, creado por ese órgano en 2010. 
 
El presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, aclaró que no se liquida el fideicomiso, sino 
que sólo se elimina la unidad administrativa en relación con la Ley Orgánica de la Asamblea, que es la ruta legal que se 
sigue para que en los actos jurídicos administrativos o penales correspondientes, donde exista responsabilidad, no haya 
prescripción de actos. 
 
Indicó que la Comisión de Gobierno aprobó mantener hasta diciembre las becas a 2 mil 700 alumnos de escuelas 
privadas y crear un programa para que en 2014 la ALDF continúe otorgando esas becas con reglas específicas para los 
beneficiarios que permitirán un ahorro, pues de un padrón formado originalmente por 7 mil supuestos estudiantes, sólo 
se entregará a 2 mil 700, que “son reales”, dijo en entrevista. 
 
Indicó que se esperan las conclusiones de una auditoría que se aplica al fideicomiso y está en curso la denuncia 
presentada por la ALDF ante la Procuraduría General de Justicia por el desvío de 11 millones de pesos de ese 
fideicomiso. 
 
Los alumnos a los que se otorgarán las becas pertenecen a 12 escuelas privadas: Centro de Estudios Superiores 
Francés Mexicano, Colegio Partenón, Colegio Tecnológico de México, Escuela Comercial Cámara de Comercio, 
Instituto de Enseñanza Superior en Contaduría y Administración, Instituto Especializado en Computación Gauss Jordan, 
Instituto Leonardo Bravo, Instituto Mexicano de Educación Profesional, Universidad CUGS, Universidad de la República 
Mexicana, Universidad del Distrito Federal y Universidad Insurgentes. 
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Gobierno de Cué pagará 1,100 mdp de aguinaldo a maestros del 
plantón 
Alfonso Cruz en Oaxaca 

 
 El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) pagará mil 100 millones de pesos en aguinaldos a los 
profesores de la Sección 22 de la CNTE y cubrirá el importe correspondiente a dos quincenas completas, aparte de 
algunos pagos extras por conceptos derivados del fin de año. 
 
De acuerdo al responsable de la dependencia, Antonio Iturribarría Bolaños, se estima que unos dos mil millones de 
pesos sean distribuidos al magisterio oaxaqueño poco antes de iniciar el periodo vacacional por el fin del 2013. 
 
En entrevista, el funcionario dice que todos los pendientes económicos que se tenían con los profesores quedaron 
finiquitados después de firmar un convenio con el que darán cumplimiento a los 200 días de calendario que marca el 
ciclo escolar vigente. 
 
“La federación radicó los recursos y ya fueron pagados, ahora esperamos que tengamos los respectivos dineros para 
pagar los conceptos que a fin de año están programados, y que se cuantifican en dos mil millones de pesos 
aproximadamente”, apuntó. 
 
Describe que en los primeros diez días de diciembre, el magisterio recibe la primera y segunda quincena de ese mismo 
mes adelantadas y se paga la primera parte del aguinaldo, además de otras prestaciones de fin de año. 
 
Refiere que es el gobierno federal quien entrega los recursos para esos pagos, “y ahora que no se le debe nada al 
magisterio, podemos esperar esos recursos, se firmaron compromisos mutuos de cumplimiento y nosotros hicimos 
nuestra parte”. 
 
Sobre el plan del magisterio para recuperar las clases, indicó que hay voluntad para que se den las condiciones para la 
recuperación de los tiempos perdidos, “ellos van a trabajar días inhábiles y algunos considerados como vacaciones para 
el magisterio, por ejemplo los viernes que utilizarían para sus talleres, los pasarán a sábado”. 
 
Respecto a los días de vacaciones por fines de semana largo igualmente serán laborados, además de esto laborarán 
los últimos 4 días de la Semana Santa y dos horas y media diaria para poder cumplir con los tiempos que estuvieron en 
plantón. 
 
A pregunta expresa sobre qué seguridad hay para que cumplan con lo ofrecido, Iturribarría Bolaños estimó que es su 
palabra que ofrecieron cumplirla, “en algunas escuelas están trabajando hasta los sábados y se revisará a través de las 
delegaciones regionales que estén trabajando normalmente”. 
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Conceden más tiempo a la CNTE para que responda 
 
Un contingente de maestros provenientes de Oaxaca, Chiapas y Michoacán entra a la Plaza de la República y reocupa 
con automóviles vialidades liberadas por la mañana.  
 
Fanny Miranda, Lorena López y José Antonio Belmont 

 
La Secretaría de Gobernación y el Gobierno del Distrito Federal esperarán a que la CNTE consulte a sus bases y 
determine si acepta la propuesta que realizó el martes la autoridad federal  con el propósito de terminar el conflicto. 
 
En Gobernación se informó que no había ninguna fecha establecida para un nuevo encuentro con los maestros, ya que 
se encontraban a la espera de ser notificados por el magisterio de la realización de la consulta sobre el documento 
entregado el 5 de noviembre por el subsecretario Luis Enrique Miranda. 
 
La postura de la dependencia es que se mantiene en total disposición al diálogo y que este se concretará una vez que 
haya materia de discusión, es decir, cuando los maestros tengan lista su respuesta, lo que se especula podría ocurrir 
hoy. 
 
Sin embargo, dirigentes de la coordinadora negaron que hoy se reanude la mesa de diálogo a escala nacional y 
precisaron que los disidentes de las secciones 7 y 40 de Chiapas son quienes posiblemente acudan esta tarde a 
Gobernación. 
 
“Hay confusión, porque tal vez quienes tengan reunión sean los compañeros de Chiapas, pero como Comisión Nacional 
Única de Negociación no hay”, señaló Francisco Bravo, secretario general de la sección 9 de la CNTE. 
 
Ayer, Rubén Núñez y Juan José Ortega Madrigal, líderes de la secciones 22 y 18, respectivamente, sostuvieron que no 
habría ninguna reunión en la Segob antes del domingo, pues deben analizar la minuta de acuerdos del 5 de noviembre. 
 
Anoche iniciaron la discusión en una reunión de la Dirección Política en la sección 9, y hasta el cierre de esta edición los 
dirigentes confirmaron no haber sido notificados de algún encuentro. 
 
“Qué sentido tendría acudir, lo primero es que ya nos entregaron el documento y segundo es que se está llevando a 
reflexión y hasta en tanto no regresen esas definiciones, no tenemos ninguna reunión en Gobernación, a excepción de 
que tuviera como fin el reacomodo del plantón o nuestra permanencia, pero sobre eso no tenemos ninguna notificación”, 
comentaron disidentes. 
 
A su vez, el GDF concedió ampliar el plazo para liberar el circuito del Monumento a la Revolución bloqueado por la 
CNTE. El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, comentó que “hay un punto claro de acercamiento hacia la solución 
del conflicto”. 
 
Luego de encabezar la entrega de Apoyos Económicos a Beneficiarios del Programa PROFACE, reveló: “Hay un punto 
claro de acercamiento hacia la solución del conflicto, eso es lo que nos comenta la Secretaría de Gobernación, que se 
abona a la solución del conflicto nacional y la Ciudad de México no va a dejar de agotar una participación decidida a 
esta posible solución”. 
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Subrayó que las pláticas con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación no se han roto, a pesar del 
incumplimiento del magisterio de liberar el miércoles pasado el circuito de Plaza de la República. 
 
Llegan más 
 
Ayer, integrantes de la CNTE liberaron cerca de 80 por ciento del circuito de la Plaza de la República; sin embargo, la 
vialidad solo fue abierta a la circulación en reducidos tramos y por la noche decenas de autos, camiones y camionetas 
de los docentes volvieron a ocupar algunos segmentos. 
 
El tramo que continúa afectado va de Lafragua a Juárez. El secretario general de la sección 22 de Oaxaca, Rubén 
Núñez, aseguró que hoy concluirá el reacomodo, pero que el plantón sigue firme. 
 
Miembros de las secciones 7 y 40 de Chiapas, y de la 18 de Michoacán replegaron por la mañana sus campamentos 
hacia la plancha del Monumento a la Revolución y las banquetas. 
 
A mediodía quedó liberado el espacio entre calle Miguel Ramos Arizpe y José María Iglesias, y el carril de Valentín 
Gómez Farías con dirección a Insurgentes. Más tarde, los docentes de Oaxaca retiraron sus campamentos de Vallarta a 
la Fragua, pero no abrieron la circulación. 
 
Con tres máquinas vactor del Gobierno del Distrito Federal se realizó la limpieza del circuito, en tanto las cuadrillas 
retiraron de postes y palmeras los lazos con que habían sido atadas las lonas. 
 
A las 8 de la noche, un contingente proveniente de Chiapas, Oaxaca y Michoacán, que participó en una caravana 
motorizada, ingresó a la Plaza de la República pese a una valla de granaderos instalada sobre Paseo de la Reforma, de 
Juárez al edificio de la Lotería Nacional, mientras que sus vehículos fueron estacionados posteriormente en el circuito. 
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Hoy, el encuentro en la SG 
Fabiola Martínez 

  
La reunión de integrantes de la comisión negociadora del magisterio disidente y funcionarios de la Secretaría de 
Gobernación se realizará este viernes, señalaron fuentes de la dependencia. 
 
“Este jueves no fue posible porque los maestros tenían su propia agenda de movilización”, afirmaron. 
En tanto, el titular de la dependencia federal, Miguel Ángel Osorio Chong, dedicó su agenda de ayer a preparar su 
comparecencia en el Senado, programada para este viernes. 
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Ayer arribaron al DF 150 autos y 30 autobuses con maestros de cinco estados 
 

Volveremos al Zócalo si el plantón no cabe en el Monumento a la 
Revolución: CNTE 
Inaceptable, la respuesta de Gobernación; “el movimiento terminará hasta que se abrogue la reforma” 
 
Karina Avilés 

  
Al arribar ayer dos caravanas de docentes a la ciudad de México, dirigentes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtieron que si no caben en el plantón, tendrán que utilizar las vialidades del 
Monumento a la Revolución o “regresar al Zócalo”. 
 
Asimismo, consideraron que la última respuesta de la Secretaría de Gobernación (SG) en relación con la evaluación de 
los docentes no es aceptable porque “está por encima de la ley”. 
 
En el transcurso del día de ayer, maestros liberaron de manera parcial algunas calles del Monumento a la Revolución, 
luego del nuevo plazo dado por la administración de Miguel Ángel Mancera. 
 
De acuerdo con el reporte del Gobierno capitalino, por la tarde llegaron en caravana al Ángel de la Independencia –en 
Paseo de la Reforma– 150 automóviles y 30 autobuses con docentes de Michoacán, Chiapas, Guerrero, Oaxaca y 
Quintana Roo, donde fueron recibidos por los maestros que han permanecido en plantón en la capital del país. 
 
Antes del mitin realizado en ese lugar, el secretario general de la sección 18 de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, 
expresó que sí hay voluntad de despejar el circuito vial de Plaza de la República, pero “no podemos partir el plantón, y si 
no cabemos en el monumento tendremos que usar las calles o regresar al Zócalo”. 
 
Expresó que de Michoacán llegaron 75 unidades con cerca de 500 profesores. Por otro lado, dijo que la respuesta de 
Gobernación no es seria y “puede ser un intento de engaño” para que los docentes se enganchen. 
 
Pese a señalar que el repliegue del campamento es un acuerdo nacional de la CNTE que todos deben respetar, el 
secretario general de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez, señaló que sí podrían volver a ocupar las calles. Las 
bases de esa entidad se han negado a cumplir el convenio. 
 
Señaló que la propuesta de Gobernación no es aceptable porque mientras no se abrogue la reforma educativa los 
planteamientos entregados por la dependencia están por encima de la ley. Pero de acuerdo con la nueva norma, no hay 
despido de mentores, sino reubicación a otra área no docente para aquellos que no aprueben la tercera evaluación, 
como expuso Gobernación en su oferta. 
 
Los representantes rechazaron que tengan alguna otra cita en la dependencia, pues reiteraron que el documento 
deberá ser discutido por sus bases. Durante el mitin, reiteraron que su movimiento no terminará hasta que se echen 
abajo las leyes de la reforma. 
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A las 7 de la noche volvieron en marcha al Monumento a la Revolución. Horas antes, en el campamento en la Plaza de 
la República, los maestros –principalmente los de Michoacán y Chiapas– recorrieron sus refugios de plástico a la 
explanada. 
 
La calle de Gómez Farías fue despejada en 50 por ciento, pues sólo uno de los sentidos fue liberado en su totalidad, 
mientras en el otro lado aún quedaron casas de campaña. 
 
Otra área en la que se avanzó con la reubicación es la del Frontón México, donde trabajadores del Gobierno capitalino 
lavaron el piso. 
 
Sin embargo, del otro lado del circuito vial de Plaza de la República aún hay decenas de carpas que cierran el paso de 
los automóviles. Lo mismo ocurre en la calle de Lafragua. Ahí todavía hay plásticos colgados de la ventana de uno de 
los locales, así como casas de campaña. 
 
Por la noche la dirección política convocó a una reunión. 
 
Las decenas de autobuses que llegaron de los estados fueron estacionados en la lateral de Reforma, a la altura de La 
Torre del Caballito, por lo que funcionarios de la administración capitalina señalaron a los mentores que no los podían 
dejar en ese lugar. Granaderos se mantuvieron en la zona para resguardar la seguridad. 
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No se puede permitir ya la invasión de calles, advierte 
 

Llevará el GDF a Bucareli inconformidad de los habitantes del DF, 
afirma Mancera 
Gabriela Romero Sánchez 

  
El Gobierno del Distrito Federal llevará a las mesas de negociación entre la Secretaría de Gobernación y la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) la inconformidad de los ciudadanos por el plantón de 
los maestros, “y la voz de que no se puede permitir ya esta invasión del circuito” del Monumento a la Revolución, afirmó 
Miguel Ángel Mancera. 
 
Luego de entregar apoyos económicos a beneficiarios del programa Profase, en las instalaciones de la Comisión de 
Recursos Naturales, ubicadas en Xochimilco, el mandatario capitalino refirió en entrevista que la dependencia federal le 
dijo que “hay un punto claro de acercamiento hacia la solución del conflicto. Nos comenta que se abona a la solución del 
conflicto nacional, y la ciudad de México no va a dejar de agotar, como lo ha venido haciendo todo este tiempo, una 
participación decidida hacia esta posible solución”. 
 
Detalló que el plazo acordado con los maestros para que replegaran su campamento hacia la plancha del Monumento a 
la Revolución estaba por vencer cuando vino la petición concreta de Gobernación para que la ciudad de México abriera 
un “compás de espera en las acciones a determinar, hasta que se llevara a cabo la mesa de negociación”. 
 
Dijo se les informó que en la próxima reunión de Gobernación con los maestros estaría el gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco Coello, por lo que el Gobierno capitalino pidió ser incluido para exponer la voz de la ciudadanía. 
 
“Es la primera vez que la ciudad de México, por medio del secretario de Gobierno, Héctor Serrano, va a participar en la 
mesa que lleva la Secretaría de Gobernación con la CNTE”, señaló. 
 
Asimismo, rechazó que se haya roto el diálogo entre el GDF y la CNTE. “Lo que diría es que esta plática se va a llevar a 
la reunión con Gobernación, en la cual vamos a insistir en que se deben liberar las vialidades”. 
 
Aclaró que en el operativo que se tenía previsto realizar la tarde del miércoles para replegar a los maestros sólo estaba 
trabajando la Secretaría de Seguridad Pública del DF, aunque, dijo, se tiene comunicación con Gobernación, y siempre 
se ha hecho pública la posibilidad de apoyo de las instancias correspondientes. 
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OPINIÓN 
 

SEP 
 
·       Francisco Cárdenas Cruz, Pulso Político, Donde manda la CNTE 
 
Nadie lo creía ni tampoco lo esperaba, sobre todo porque tanto el Presidente de la República como su Secretario de 
Educación Pública declararon categóricamente que no habría marcha atrás, pero finalmente, con movilizaciones, 
marchas, plantones, presiones y amenazas, los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación lograron en sus negociaciones en la Secretaría de Gobernación que se aceptaran cambios a la Reforma 
Educativa y a sus leyes secundarias. (La Razón, p. 7) 
  
·       Con pies y cabeza, Pide internacionalizar la Educación Media 
 
El Subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando Serrano, dijo que la 
internacionalización de la Educación Superior ha dejado de ser un asunto opcional para convertirse en algo esencial y 
exige la garantía de calidad y pertinencia. Afirmó que la SEP colabora con el Consejo para la Acreditación de la 
Educación Superior en el ámbito nacional y con la Red Iberoamericana para la Acreditación de la Calidad de la 
Educación en Latinoamérica. (Milenio, p. 6) 
  
·       David Colmenares Páramo, Orígenes de la federalización educativa: los vicios, de origen 
 
… Al año siguiente a nivel central se decide la desconcentración del gasto en Educación Básica, sin haberlo estudiado 
previamente con las entidades federativas… Desde el arranque hay problemas para saber con exactitud el número de 
maestros frente a grupo, ya que las estadísticas educativas de la SEP y las de las entidades federativas presentan 
números que difieren radicalmente y estos es responsabilidad de ambos. Con las cifras del Censo Educativo se podrá 
poner la SEP a conciliar plantillas, a cargo de Nicolás Kubli, un buen funcionario con experiencia financiera. (El 
Financiero, p. 31) 
 
·       Miguel Ángel Rivera, Clase Política 
 
Con el propósito de fomentar la cooperación académica, científica, tecnológica y cultural entre todos los países de 
Iberoamérica, el Subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, inauguró la 10 asamblea 
general de la Red Iberoamericana para la Acreditación de la Calidad de la Educación Superior. (La Jornada, p. 4) 
  
·       Martín Moreno, Archivos del poder, Y la CNTE volvió a ganar… 
 
La historia se repitió: la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) volvió a doblar al gobierno en 
turno. Otra vez derrotó la Coordinadora a un intento- tibio, limitado si se quiere, pero era un inicio- de Reforma Educativa 
que permitiera la inaplazable evaluación magisterial y eliminara cacicazgos sindicales, ineficacia en la enseñanza y 
herencias agravantes. No se pudo. Al diablo con la Reforma. En la Reforma Educativa no cabía ya la negociación 
política. Era un ciclo agotado. Lo que proseguía era aplicar la Ley con la SEP y los gobiernos estatales. Acatarla por 
parte de los maestros. Vigilarla con los padres de familia, con la sociedad, medios y analistas. Se negoció la Ley, literal. 
(Excélsior, p. 6-Comunidad) 

 
 

SNTE/CNTE 
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·       Trascendió 
 
Que la intención de Miguel Ángel Mancera era no permitir el ingreso de la caravana de integrantes de la CNTE a la 
Ciudad de México, pero por el acuerdo con la SEGOB, las autoridades capitalinas cedieron a la llegada de los 
contingentes de varios estados. (Milenio, p. 2) 
  
·       Julio Hernández López, Astillero 
 
Peña Nieto tumbó aparatosamente a la cacica histórica, Elba Esther Gordillo, convirtió al SNTE en una apocada 
dependencia gubernamental más e impuso cambios legislativos que, sin embargo, no superaron la prueba de la realidad 
al confrontarse con la corriente sindical disidente. En estos días, la base de la CNTE asentada en el Distrito Federal, y 
las cada vez más extendidas ramificaciones en el resto del país, analizan propuestas hechas a través del muy ejecutivo 
Subsecretario de Gobernación para Asuntos Especiales, Luis Miranda, que de ser aprobadas por ambas partes 
significarían un retroceso para el Gobierno federal, una suerte de aceptación de que la letra “reformada” queda para 
efectos discursivos y decorativos, pero en la práctica se negocia y acepta que no sea aplicada. (La Jornada, p. 10) 
  
·       Adrián Trejo, La divisa del poder 
 
Las negociaciones entre el Gobierno federal y la CNTE tendrían que ser públicas por una cuestión de transparencia y 
seguridad. Al Gobierno federal y al del Distrito Federal no les ha importado el hartazgo de la sociedad no sólo del DF 
sino de los estados en los que la CNTE se ha enseñoreado, ni la percepción de que le han entregado a la disidencia 
magisterial la recién nacida Reforma Educativa para que la haga confeti. ¿Qué es lo que quiere la CNTE y por qué el 
gobierno no le dice simplemente que no se puede? El único asunto que queda pendiente en el pliego original de la 
disidencia magisterial es el encarcelamiento de varios de sus miembros detenidos en flagrancia por el secuestro de un 
menor y encarcelados por ello. ¿A poco eso es lo que se está negociando ahora? ¿Será posible que el gobierno acceda 
a reclasificar los delitos en contra de estos pseudo profesores para destrabar el conflicto? Y si no es eso lo que se está 
negociando, ¿por qué el sigilo en las negociaciones? (El Financiero, p. 37) 
  
·       Alejandro Cacho, Política a cacho’s 
 
¿Qué le están concediendo a la CNTE? La Reforma, va. Así lo dijo públicamente el Presidente Enrique Peña Nieto 
recién que comenzaron las protestas magisteriales por la Reforma Educativa, que ya es constitucional. Los disidentes 
de la CNTE quieren pasar por encima del estado de derecho y echarla abajo. Después de meses de plantón y marchas 
casi a diario en el Distrito Federal, reuniones y acuerdos rotos, hoy parece que comienzan, por fin, a llegar a soluciones. 
Pero, ¿a cambio de qué? ¿La Reforma quedará intacta? (El Financiero, p. 36) 
  
·       Palabra de lector 
 
Hace un mes, al igual que otros compañeros, cerré mi local de comida, que se encuentra en la Plaza de la República. 
Había creído que al fin los maestros se retiraban hace unos días, pero no fue así. Le dieron largas al gobierno y éste 
aceptó complacerlos. Ahora hablan de que los profesores estarán, a más tardar, hasta el domingo y que, de no irse, el 
GDF tomará acciones. Espero que así sea y que quienes vivimos de tener algún negocio cercano al Monumento a la 
Revolución podamos recuperar la tranquilidad y volver a trabajar de manera normal y ganarnos la vida de forma 
honrada, como lo hacíamos hasta antes de que los maestros irrumpieran. (Milenio, p. 15) 
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Pulso Político 
Donde manda la CNTE 

Francisco Cárdenas Cruz 
    
Nadie lo creía ni tampoco lo esperaba, sobre todo porque tanto el Presidente de la República como su secretario de 
Educación Pública declararon categóricamente que no habría marcha atrás, pero finalmente, con movilizaciones, 
marchas, plantones, presiones y amenazas los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
lograron en sus negociaciones en la Secretaría de Gobernación que se aceptaran cambios a la reforma educativa y a 
sus leyes secundarias. 
 
Uno de ellos, seguir autoevaluándose; otro, definir criterios para ingresar al servicio docente, obtener promociones, 
continuar dando clases y, uno más, que ningún maestro, con plaza definitiva o sin ella, pueda ser despedido o readscrito 
a áreas administrativas si sale mal evaluado como lo establecía el Servicio Profesional Docente, con lo que la 
rechazada reforma empieza a desmoronarse. 
 
DE ESTO Y DE AQUELLO... 
 
Sin que se conozca aún el resultado de las investigaciones que real o presuntamente se llevan a cabo para deslindar 
responsabilidades de las autoridades que permitieron construcciones en zonas humedales de Acapulco, el presidente 
Enrique Peña Nieto dio a conocer el Nuevo Plan Guerrero, en el que se invertirá oootra millonada de pesos. 
 
Habrá que ver si esta vez sí se castiga a ex funcionarios federales, estatales y municipales y a las empresas 
constructoras involucradas en esos ilícitos que tras el paso del huracán Manuel dejaron a cientos de miles de familias 
sin hogares en el puerto guerrerense y en otros municipios o si todo vuelve a quedar en el olvido. 
 
Para que explique si la reiteradamente anunciada construcción de la refinería de Pemex en Tula se realizará o si el 
proyecto fue cancelado, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó citar al director general de 
la paraestatal, Emilio Lozoya Austin. 
 
Se sabe que el anuncio oficial sobre el destino de esa obra se anunciaría hasta después de que se aprobara la reforma 
energética para informar que será una empresa privada la que la realice. 
 
En muy extrañas circunstancias, dado el enrarecido clima que priva en Michoacán, el presidente municipal petista de 
Santa Ana Maya, Ygnacio López Mendoza quien durante 15 días estuvo en huelga de hambre frente a la sede de la 
Cámara de Senadores para denunciar las extorsiones del crimen organizado, murió ayer en un accidente carretero en 
los límites con Guanajuato. 
 
La propia Procuraduría de Justicia del estado no descarta que lo ocurrido haya sido provocado, por lo que ordenó una 
inmediata investigación sobre lo ocurrido y que se practique la necropsia para determinar las causas reales de su 
muerte. 
 
fcardenas@pulsopolitico.com.mx 
Twitter: @MXPulsoPolitico 
 

http://www.razon.com.mx/
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Clase Política 
El Ejército y las calles 

Miguel Ángel Rivera 
 
Las fuerzas armadas seguirán en primera línea en la lucha contra la delincuencia. Ellos (diputados y senadores) son los 
que toman las decisiones y establecen nuestras normas, aunque también es la sociedad la que quiere que sigamos en 
las calles, afirmó el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda. 
 
En el Palacio Legislativo, donde se celebró el centenario de la creación del Ejército Nacional, también se le preguntó al 
general Cienfuegos si el Ejército desea seguir en las calles. 
 
Su respuesta: No. No es nuestra vocación, cumplimos las órdenes que nos dan. Donde sea necesario ahí estamos, 
agregó. 
 
La cosecha 
 
Ante la amenaza del PRD de abandonar el Pacto por México por un supuesto acuerdo entre el PAN y el PRI para 
aprobar la reforma energética, hubo inmediato desmentido en los dos últimos partidos. Por el PAN lo hizo su presidente, 
Gustavo Madero, y por el tricolor el coordinador de los senadores, Emilio Gamboa, quien señaló que no ha sesionado la 
Comisión de Energía, encargada del tema. 
 
El presidente Enrique Peña Nieto, acompañado por el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, anunció un programa 
para el desarrollo de ese estado, de alto contenido social, el cual incluye una inversión de 30 mil millones de pesos el 
próximo año. 
 
Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó una reforma que obliga a servidores públicos federales y locales a 
responder las recomendaciones de las instituciones de vigilancia y defensa de los derechos humanos. 
 
Vuelta a lo que no se debió perder: la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, por conducto de Adriana Fuentes 
Téllez, propuso reinstalar bebederos de agua potable en todas las escuelas públicas y privadas. 
 
Por el grupo del PVEM en el Senado, Ninfa Salinas presentó la iniciativa para crear la Agencia Nacional de Seguridad 
Industrial y Protección al Ambiente del Sector Hidrocarburos. La senadora indicó que esta iniciativa surge de la 
convicción de que es un asunto estratégico para el Estado mexicano y complementa la iniciativa de reforma energética 
del presidente Peña Nieto. 
 
Con el propósito de fomentar la cooperación académica, científica, tecnológica y cultural entre todos los países de 
Iberoamérica, el subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, inauguró la 10 asamblea general de 
la Red Iberoamericana para la Acreditación de la Calidad de la Educación Superior. 
 
La Cámara de Diputados acordó citar ante la Comisión de Energía al director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, para que 
explique el plan de negocios de la paraestatal recientemente anunciado. 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/11/13 POLÍTICA 4 

 
Al tiempo que dejó su cargo el procurador de Justicia de Oaxaca, Jesús López López, el gobernador Gabino Cué 
anunció más cambios en su gabinete. 
 
Al fin, una buena para Mexicana. Los accionistas llegaron a un acuerdo para rescatar el taller de servicio Mexicana 
MRO y con sus eventuales ingresos beneficiar a trabajadores y jubilados. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Archivos de Poder 
Y la CNTE volvió a ganar… 

Martín Moreno 
  

En la reforma educativa no cabía ya la negociación política. 
 
La historia se repitió: la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) volvió a doblar al gobierno en 
turno. Otra vez derrotó la Coordinadora a un intento —tibio, limitado si se quiere, pero era un inicio— de reforma 
educativa que permitiera la inaplazable evaluación magisterial y eliminara cacicazgos sindicales, ineficacia en la 
enseñanza y herencias agravantes. No se pudo. Al diablo con la reforma. 
 
En la reforma educativa no cabía ya la negociación política. Era un ciclo agotado. Lo que proseguía era aplicar la ley 
con la SEP y los gobiernos estatales. Acatarla por parte de los maestros. Vigilarla con los padres de familia. Con la 
sociedad, medios y analistas. Se negoció la ley, literal. 
 
Continuará la misma educación mediocre, sometida y vergonzante en México. ¿De qué sirvió encarcelar a Elba Esther 
Gordillo, hoy más que nunca víctima de una revancha del mismo poder que la encumbró: el político? 
 
Hoy tenemos la misma educación de disimulo que padecimos con Jonguitud Barrios, con la Gordillo, y hoy con Juan 
Díaz de la Torre, el elbista renegado. 
 
Hoy enfrentamos la misma complicidad y falta de voluntad política que tuvimos con Salinas, Zedillo, Fox y Calderón. 
Continuó con el peñismo. La educación de excelencia quedará para otras épocas. 
 
¿Qué no? 
 
Revisemos los resultados de la negociación que la CNTE y Gobernación —vía el subsecretario Luis Miranda, hombre de 
la mayor de las confianzas de Peña Nieto, en un claro deslinde con Osorio Chong— antepusieron por encima de la ley 
educativa: 
 
Primero: los maestros participarán en el diseño de sus propias evaluaciones. Es decir: ellos definirán, en la praxis, los 
exámenes de evaluación a profesores. De a pechito. 
 
Segundo: podrán decidir sobre los criterios para recibir reconocimientos, ingresar al servicio docente, obtener 
promociones y seguir dando clases. ¿Qué tal? Yo me premio. Yo me ingreso. Yo me promuevo. Yo doy clases. 
 
Tercero: La anterior facultad recaía en el, ahora, mal llamado Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación 
(INEE), porque ya no será el único en realizar esta tarea que era fundamental para la elevación en la calidad educativa. 
Ahora también le corresponde a la Coordinación Nacional para el Servicio Profesional Docente. Al gusto de la CNTE. 
 
Cuarto: ningún profesor —con plaza definitiva o sin ella— que se encuentre en servicio, podrá ser despedido como 
consecuencia de un mal resultado en las evaluaciones. Si soy un mal maestro, ¿qué importa? Que se jodan los 
alumnos. Al fin y al cabo siempre estarán las calles y los gobiernos débiles para regresar inmaculado al aula. ¡Benditos! 
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Quinto: el nuevo acuerdo Segob-CNTE ampara a todos los maestros en servicio, aunque no tengan nombramiento 
definitivo. Todos son hijos de Dios. 
 
Sexto: con base en el artículo tercero constitucional, el INEE sería la instancia que determinará los procesos para que 
cualquier persona ocupe una plaza docente; empero, el acuerdo revienta esta disposición. 
 
Séptimo: la autoridad educativa ya no podrá ejercer su facultad de designar maestros. A la vieja usanza: las plazas no 
serán para los mejores sino para los aliados, amigos o compadres. 
 
Octavo: a pesar de que la ley recién aprobada señala que serán despedidos los maestros que reprueben las 
evaluaciones correspondientes, bajo el nuevo acuerdo ningún profesor será dado de baja. 
 
¿Qué tal? 
 
Todo al gusto del cliente. 
 
Es decir: de la CNTE. 
 
Y en el fondo, preocupa un escenario: 
 
Que las “reformas” —ya no lo son ni la educativa ni la hacendaria— hayan quedado nulificadas. 
 
La educativa, enterrada por la negociación política con la CNTE. 
 
La hacendaria, limitada a simple aumento de impuestos, quedó reducida a ser “miscelánea fiscal”. 
 
Y no solamente no son las reformas necesarias para el país. Es más grave el fondo: se ha malgastado ya parte del 
capital político de este gobierno. Se quemó la pólvora en infiernitos. La hoguera del Pacto por México apenas es una 
flamita trémula. 
 
Y ¡ojo!: allí viene la discusión energética. 
 
Ayer miércoles, a las cuatro de la tarde, se había tomado la decisión en el GDF: los maestros de la CNTE serían 
desalojados del Monumento a la Revolución. El cerco policiaco comenzó a cerrarse en torno a la plaza. Las cuadrillas 
de limpia comenzaban a formarse. 
 
Pero una orden desde Gobernación llegó: detener el operativo para permitir la negociación política. 
 
Las fuerzas policiacas capitalinas se replegaron. 
 
La negociación con la CNTE llegó a Gobernación. 
 
Lo demás ya es historia. 
 
Una historia vergonzante.                                                                                 Twitter: @_martinmoreno 
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Astillero 
Gatopeñismo 

Reformar para seguir igual 
La educativa, cediendo 
Todo, por la energética 

 
Julio Hernández López 

 
Enrique Peña Nieto sigue adelante con su optimismo presupuestal declarativo. Ayer anunció el Plan Nuevo Guerrero y 
así ha ido pregonando por el país planes de recuperación, inversiones productivas, programas ambiciosos y ofertas de 
obras y servicios públicos mejorados y extendidos. El ocupante de Los Pinos hace discursos sin más límite que un 
voluntarismo sonriente. Prometer no empobrece, dice el proverbio popular. 
 
Ese tejido presupuestal sobre nubes tiene como contraparte la prosaica perseverancia de algunos sectores económicos 
que se oponen vigorosamente a la miscelánea fiscal de autor (realizada por la casa Aspe-Videgaray) que fue aprobada 
en las cámaras en días pasados y que aún está en grado de tentativa, pues a los términos aprobados por el Poder 
Legislativo aún faltaría hacerle las enmiendas que provinieran de negociaciones privadas y de juicios y resistencias 
jurídicas (si es que prosperaran) que han anunciado grupos empresariales, pequeños contribuyentes, representantes 
fronterizos (los poderes Ejecutivo y Legislativo de Baja California podrían emprender acción judicial contra la 
homologación del IVA) e incluso partidos como Acción Nacional. 
 
A casi un año de su pretencioso arribo al poder, se ve cada vez con más claridad que, salvo en una de las reformas que 
realmente le importa al grupo en el poder, la energética, todo lo demás ha quedado en un manoseo institucional, jurídico 
y político, fundado, en parte, en la irresponsabilidad y, en parte, en la ineficacia operativa. El magno reformismo 
trascendente que anunciaron los priístas reinstalados en el gobierno federal ha quedado en forcejeos, reacomodos, 
negociaciones apuradas, cesiones y claudicaciones, parches y medias tintas. Es una suerte de gatopeñismo: hacer que 
todo se reforme para que a fin de cuentas lo único que cambie sustancialmente sea lo energético (si es que finalmente 
el gatopeñismo logra que se apruebe esa reforma en las cámaras y si es que luego logra instalarla política y 
socialmente). 
 
El priísmo lampedusiano (no por la isla del archipiélago de las Pelagias, en el Mediterráneo, pero sí por Giuseppe 
Tomasi di Lampedusa, quien escribió El gatopardo) ha impulsado la creencia de que ha hecho que todo cambie, con su 
reformismo descuadrado, cuando esos afanes modificatorios están tratando de servir para que todo siga más o menos 
igual. Enojados y vociferantes están los empresarios por los agravios fiscales que han recibido, pero siguen vigentes y 
boyantes las fórmulas esenciales de salvaje acumulación de riqueza que favorecen a las cúpulas del poder económico. 
El puñado de familias que domina la economía nacional y que se beneficia al extremo de su relación con la élite política 
gubernamental sigue su marcha sin mayores aspavientos, pues unas pérdidas se han compensado con ganancias en 
otros rubros y las transformaciones procesales de carátula que impulsa ese gatopeñismo no constituyen una afectación 
verdadera al esquema de profunda injusticia social que sustenta las grandes ganancias corporativas. 
 
En el terreno de la presunta reforma educativa sucede algo parecido. Peña Nieto tumbó aparatosamente a la cacica 
histórica, Elba Esther Gordillo, convirtió al SNTE en una apocada dependencia gubernamental más e impuso cambios 
legislativos que, sin embargo, no superaron la prueba de la realidad al confrontarse con la corriente sindical disidente, 
hasta entonces con presencia muy concentrada en pocas entidades. En los hechos, la “reforma educativa” no ha  
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pasado más allá de los discursos entusiastas del ex gobernador del estado de México. En estos días, la base de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación asentada en el Distrito Federal, y las cada vez más extendidas 
ramificaciones en el resto del país, analizan propuestas hechas a través del muy ejecutivo subsecretario de 
Gobernación para Asuntos Especiales, Luis Miranda, que de ser aprobadas por ambas partes significarían un retroceso 
para el gobierno federal, una suerte de aceptación de que la letra “reformada” queda para efectos discursivos y 
decorativos, pero en la práctica se negocia y acepta que no sea aplicada. 
 
El mazacote fiscal que Luis Videgaray logró fuera aprobado, con la entusiasta colaboración del PRD-Chucho, tiene 
consecuencias graves para segmentos económicamente débiles (porque el ciclo impositivo terminará impactando los 
precios de los productos de consumo y porque el dinero público disponible para objetivos populares será insuficiente) y 
para las clases medias y el empresariado mediano, pero no hay nada que signifique una afectación de fondo a los 
grandes capitales ni a las formas abusivas y delictivas de enriquecimiento cupular. El presidencialismo clásico del PRI 
busca retomar el control de parcelas de poder que fueron abandonadas durante el experimento de la docena amateur 
panista, pero no hay ninguna transformación histórica en lo social o lo económico, ni un reformismo verdadero y 
esperanzador, sino un simple remover de trastos para seguir con los mismos guisos en las mesas de privilegio. 
 
Todo, a cambio del objetivo central, la reforma energética que sí será de alteraciones profundas. El negocio sexenal, el 
del siglo, es éste, y en aras de conseguirlo se han simulado cambios y se ha jugado a la magia aritmética en las 
cámaras y con los partidos, con pactos, “rupturas” y otras formas escénicas. 
 
Por último, Carlos Navarrete ha reconocido en Veracruz, en el contexto de la gira nacional que realiza para promover su 
candidatura a presidir el PRD, que la mayor fractura de la izquierda mexicana en un cuarto de siglo fue la salida del sol 
azteca de AMLO. Otro aspirante es Marcelo Ebrard, a quien los ahorros políticos derivados de su paso por la 
administración capitalina no parecen suficientes para la adquisición del liderazgo izquierdista. Y, sin asumirse como 
candidato, está Cuauhtémoc Cárdenas en espera de dos cosas: que los estatutos perredistas sean reformados para 
permitir que ex presidentes del partido puedan volver a ocupar ese cargo, y que su postulación sea de unidad, sin 
contrincante alguno. ¡Feliz fin de semana! 
 
Twitter: @julioastillero 
 
Facebook: Julio Hernández 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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La Divisa del Poder 
La cosa mala 

Adrián Trejo 
Las negociaciones entre el gobierno federal y la CNTE tendrían que ser públicas por una cuestión de transparencia y 
seguridad.  
 
Al gobierno federal y al del Distrito Federal no les ha importado el hartazgo de la sociedad no sólo del DF sino de los 
estados en los que la CNTE se ha enseñoreado, ni la percepción de que le han entregado a la disidencia magisterial la 
recién nacida reforma educativa para que la haga confeti.  
 
¿Qué es lo importante que negocian el subsecretario de Gobernación Luis Miranda y la dirigencia de la CNTE que no 
puede ser hecha pública y que le ha dado a la disidencia magisterial el poder de apropiarse de las vialidades del DF?  
 
Si ya les pagaron –indebidamente- los dos meses que no trabajaron, les dieron su “bono’’ de inicio de curso, NO les 
levantaron ninguna acta administrativa, se comprometieron a NO tocarlos ni con el amago de un regaño, ¿qué es lo que 
quiere la CNTE y por qué el gobierno no le dice simplemente que no se puede? 
 
El único asunto que queda pendiente en el pliego original de la disidencia magisterial es el encarcelamiento de varios de 
sus miembros detenidos en flagrancia por el secuestro de un menor y encarcelados por ello.  
 
¿A poco eso es lo que se está negociando ahora? ¿Será posible que el gobierno acceda a reclasificar los delitos en 
contra de estos pseudo profesores para destrabar el conflicto? 
 
Y si no es eso lo que se está negociando, ¿por qué el sigilo en las negociaciones? 
 
En México hay un dicho muy cierto: sabes que una cosa es mala si te tienes que esconder para hacerla. 
 
Y conste que en un dicho. 
 
**** 
 
La tarde de ayer se reunieron en un restaurante del DF el muy conocido Rafael Aguilar Talamantes, quien solicitó al IFE 
el registro de su partido -¡otro! Partido Socialista de México, con Leopoldo de Lara, dirigente Factor Fortaleza 
Ciudadana, que también solicitó su registro como partido político. 
 
Al parecer el tema de la reunión fue una alianza entre ambas agrupaciones, de cara  al celebración de las asambleas 
nacionales que por ley deben realizar para la obtención de su registro. 
 
Lo interesante será conocer si finalmente hubo acuerdo y quién cedió qué. Porque Aguilar Talamantes tiene mucha 
experiencia en eso de formar membretes, perdón, partidos. 
 
Por lo pronto, Factor Fortaleza Ciudadana anunció para el próximo 17 de este mes el inicio de sus asambleas para 
obtener el registro, comenzado con Chiapas, Oaxaca y Veracruz. 
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A ver. 
 
****  
 
Hoy a las 8 de la noche vence el plazo para que los partidos políticos en la Cámara de Diputados cierren el registro de 
sus candidatos a consejeros electorales del IFE, o como se vaya a llamar en el futuro.  
 
El PRD cerró el miércoles su nómina, con el registro de Néstor Vargas, un funcionario electoral con muchos años de 
experiencia en tanto que el PAN y el PRI cierran la lista mañana.  
 
El lunes se dará a conocer a los interesados, que pueden quedarse con las ganas si finalmente el IFE desaparece y 
desde el Pacto por México, como se dice, se designa a los consejeros. 
 
**** 
 
Dice el gobierno de Venezuela que los pasajeros del avión mexicano que “inmovilizaron’’, abandonaron la nave antes 
del ataque. 
 
La pregunta es cómo pudieron hacerlo.  
 
Al parecer, la nave no fue derribada como se jactó el locuaz presidente Maduro, sino que fue incendiada, vacía, en una 
pista clandestina.  
 
Y eso no nos lo dijo un pajarito con la cara de Chávez. 
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Política a Cacho’s 
Dos misterios: la CNTE y el avión 

Alejandro Cacho 
 
Esta noche de jueves hay dos misterios en las noticias del día. Muchas preguntas sin respuesta en ambos casos y que 
sólo dejan espacio para la especulación.  
 
El primero, ¿qué pasó con el avión de matrícula mexicana destruido por la Fuerza Aérea de Venezuela? El gobierno de 
Nicolás Maduro ha sido poco claro sobre los detalles que llevaron a la destrucción del jet privado que, hoy sabemos, es 
de matrícula mexicana, daba servicio de taxi aéreo y que su dueño actual Jorge Salazar Ochoa, vive en Colima en una 
zona habitacional de interés social. 
 
El jet matrícula XB-MGM, con base en el aeropuerto de Monterrey, despegó del aeropuerto de Querétaro con siete 
personas a bordo -piloto, copiloto y cinco pasajeros-. Está confirmado que despegó del aeropuerto internacional de 
Querétaro. Su destino oficial era una isla caribeña de las Antillas holandesas, pero nadie sabe si realmente aterrizó ahí.  
 
El jet no tenía autonomía suficiente para volar a esa lugar sin recargar combustible, necesariamente tuvo que hacer una 
escala. ¿Dónde aterrizó? Nadie lo ha informado. Tampoco se han revelado los nombres de la tripulación, ni los 
pasajeros. No sabemos si eran narcotraficantes, turistas, empresarios o qué. ¿Por qué despegaron en Querétaro? ¿Qué 
hacía el avión en la localidad de Apure, en Venezuela, cerca de la frontera con Colombia? 
 
El gobierno de Caracas ha sido muy confuso y misterioso con el asunto. Primero, el presidente Nicolás Maduro dijo que 
la Fuerza Aérea derribó el avión. Pero las imágenes mostraban un avión calcinado y no restos irreconocibles y 
esparcidos a campo abierto como habría ocurrido en caso de haberlo destruido con un misil en pleno vuelo. Luego de la 
nota diplomática enviada por el gobierno mexicano, Venezuela informó que los ocupantes abandonaron el avión antes 
de ‘inhabilitarlo’ junto con la pista donde aterrizó. 
 
Faltan muchas repuestas en este asunto que sólo puede tener dos vertientes. Está relacionado al narcotráfico o fue un 
crimen por parte del gobierno de Nicolás Maduro. La investigación continúa. Esperemos. 
 
¿Qué le están concediendo a la CNTE? 
 
La reforma, va. Así lo dijo públicamente el presidente Enrique Peña Nieto recién que comenzaron las protestas 
magisteriales por la reforma educativa, que ya es constitucional. Los disidentes de la CNTE quieren pasar por encima 
del estado de derecho y echarla abajo. 
 
Después de meses de plantón y marchas casi a diario en el Distrito Federal, reuniones y acuerdos rotos, hoy parece 
que comienzan, por fin, a llegar a soluciones. Pero, ¿a cambio de qué? ¿la reforma quedará intacta? 
 
La CNTE no acepta la evaluación de los maestros. Tampoco el censo para saber cuántas escuelas, aulas y maestros 
frente a grupo hay en el país. Quiere seguir decidiendo a quién otorgar plazas de maestros y, por si fuera poco, la 
libertad de sus compañeros sentenciados en Oaxaca por secuestro y con fuertes nexos con en Ejército Popular 
Revolucionario, EPR. 
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El plantón en el Monumento a la Revolución está por terminar, dicen los enterados. ¿A cambio de qué? 
 
Hasta el lunes. 
 
Twitter: @cachoperiodista 
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